



Opération-Secours

Aide aux enfants en détresse dans les pays en voie de développement

www.operation-secours.be

Lettre d'information n° 54 – 2^{ème} trimestre 2025

CARPE DIEM ... HIC ET NUNC

Editorial

En ces temps de guerres, de destructions de l'environnement, de crises climatiques, nombreux sont ceux qui sont troublés, anxieux ou mettent leur espérance en des jours meilleurs. Déjà à la veille de notre ère, le poète latin Horace (65 – 8 avant J.C.), philosophe de la pensée stoïcienne et épicurienne, s'est entrepris de rassurer ses contemporains sur la nécessité de vivre le présent et l'accepter comme le plus grand cadeau des dieux. Dans son « Ode à Leuconoé », il engage son interlocuteur à mettre à profit le temps qui lui est donné aujourd'hui ; le temps d'aimer, d'accueillir, de faire du bien ... de devenir meilleur. Le passé n'étant plus, demain n'est pas encore là, il est nécessaire que le présent soit vécu comme un présent (cadeau) ; ce que l'on reçoit et qui fait son bonheur. Il écrit :

*Sois sage, filtre tes vins et mesure tes longues espérances à la brièveté de la vie.
Pendant que nous parlons, le temps jaloux s'enfuit.
Cueille le jour (Carpe Diem), et ne croit pas au lendemain.*

Ce poème célèbre, dont nous ne retenons que le « Carpe Diem », fait référence à l'immense et inévitable certitude que la vie a été reçue pour être redonnée. Chaque instant est une occasion de faire naître et grandir cette vie au-delà des obscurités de notre monde : obscurités à vivre non comme absence de lumière mais plutôt comme possibilité à faire jaillir cette lumière dans son entourage.

Cueillir le jour présent, c'est se lancer corps et âme dans cette aventure qu'est la vie, c'est vouloir se dépasser sans se perdre dans une folle course au record ; bref, savoir tirer de chaque situation un maximum de bonheur. Il ne s'agit pas de croiser les bras et attendre le beau temps ou des jours meilleurs ; il faut mettre du cœur à l'ouvrage, peu importe les circonstances extérieures.

Horace a voulu que ses lecteurs puissent faire de l'écoulement du temps un allié plutôt qu'un ennemi. Le bonheur est de tout instant.

Pour être heureux, il suffit de vivre l'instant présent « Hic et nunc » convenablement et ne pas laisser la patine du temps se poser sur ses capacités créatrices.

Soyons présents à notre présent ; c'est vouloir avant d'espérer.

PHS

LA PHILANTHROPIE ASPHYXIEE EN BELGIQUE

Nous reprenons des idées et réflexions extraites de l'éditorial de « La Libre Belgique » du 21 mars 2025, signé par François Mathieu, qui regrette vivement la réduction de l'avantage fiscal inscrite dans la Déclaration du Gouvernement pour les dons aux associations agréées ; la déductibilité fiscale des dons est rabotée, passant de 45% à 30%. Une économie annuelle de 40 millions d'euros pour épousser un gouffre budgétaire de 25 milliards sur la législature ; une goutte d'eau dans l'océan des déficits publics mais un déluge d'incertitudes pour de nombreuses associations philanthropiques (telles que la nôtre, mais aussi pour Médecins sans frontières, Restos du Cœur, Croix-Rouge, Banques alimentaires, Centres d'accueil pour sans-abri, ONG se consacrant à la lutte contre le cancer, à la recherche scientifique, etc... etc...). Plus d'un million de donateurs, plus de 350 millions d'euros offerts à des causes vitales, et un poids non négligeable dans l'économie.

Il relève que ce n'est pas la philanthropie qui a creusé le trou des finances publiques. Cette décision, écrit-il, est un message de mépris envoyé à ceux qui prennent le relais des défaillances publiques. Une fiscalité qui sanctionne la générosité est une absurdité morale et une faute politique. Cette coupe nette dans l'incitation fiscale va restreindre la capacité d'action de nombreuses associations. En affaiblissant les associations, on laisse se creuser les fractures sociales, on démerite devant l'urgence climatique, on abandonne la recherche médicale.

Une nation qui rogne sur la générosité de ses citoyens fait preuve d'une pauvreté d'âme. Avec le Collectif réunissant de nombreuses associations, nous demandons au Gouvernement un geste constructif : maintenir une réduction d'impôt suffisante pour encourager la générosité des ménages belges et garantir la pérennité des services essentiels fournis par les associations et fondations.

AIDE FINANCIERE AU PAM REDUITE

Le Président des Etats-Unis, Donald Trump, a décidé – entre autres coupes budgétaires – de ne plus aider financièrement le **Programme alimentaire mondial**, le **PAM**, notamment par l'arrêt des subventions à l'USAID ou Agence des Etats-Unis pour le développement international. L'USAID est la principale agence américaine à apporter une aide aux pays qui se remettent d'une catastrophe, tentent d'échapper à la pauvreté et s'engagent dans des réformes démocratiques.

Cette décision va, entre autres conséquences négatives, entraîner la sous-alimentation de nombreuses personnes dans les pays du Sud avec comme corollaire, notamment, le décès d'enfants par le manque critique de financement des ONG qui interviennent sur place.

Ainsi, selon le **PAM**, plus de 15 millions d'habitants de Birmanie, ravagée par une guerre civile, sur un total de 51 millions, ne sont pas en mesure de subvenir à leurs besoins alimentaires quotidiens.

En Afrique subsaharienne, les conséquences ont été immédiates: approvisionnements médicaux interrompus, projets d'assainissement de l'eau arrêtés et structures sanitaires en péril.

NOUVELLES DES PROJETS ET REALISATIONS

AMERIQUE LATINE



ARGENTINE – Los Pequeños Pasos à Santa Lucia- Jeanne Delgleize

Après quelques semaines passées en Belgique, Juana a regagné le Centre Pequeños Pasos, à Santa Lucia, et fut soumise à une vague de chaleur historique qui a duré le mois de février et le début mars : 38° C avec sensation thermique de 45° C. Vu la température élevée, le matériel de kiné a été transféré à l'ombre d'un grand noyer sur la pelouse du Centre.

Dès le 10 février, LPP a reçu les inscriptions et ré-inscriptions des petits patients (99 enfants handicapés cette année dont 94 déjà en traitement en 2024 et 5 nouveaux).

Quelques nouvelles :

° La pédiatre admise à la pension est remplacée par une jeune pédiatre qui deviendra la “directrice médicale” chargée de certifier les plans de traitement élaborés par les thérapeutes pour que l'Etat ou la Mutualité rembourse le coût des traitements.

° Une neurologue pédiatrique accepte d'établir une fois par mois au Centre le suivi des patients ce qui est une nouveauté merveilleuse pour les parents et enfants qui ne devront plus se déplacer dans l'unique hôpital pédiatrique de la province.

° La psychiatrie infanto-juvénile viendra de nouveau cette année (en mars, août et novembre) pour rencontrer les patients qui nécessitent son accompagnement.

° L'odontologue et la nutritionniste continueront le suivi des enfants qui en ont besoin.

° Enfin, Paula, qui a effectué ses pratiques professionnelles au Centre en 2024, a réussi ses derniers examens et est à présent logopède officielle.



Cette année verra se poursuivre les rencontres avec les parents souvent pauvres pour décider les objectifs pour le développement de leur enfant.

Au début de l'année, des travaux ont été entrepris pour que l'ambiance des locaux soit agréable : travaux de peinture, de réparation et installation d'une climatisation à l'atelier de pâtisserie.

L'équipe LPP et spécialement Juana comptent sur vos “Coups de pouce” pour soutenir les dépenses du Centre qui ne sont pas prises en considération par l'Etat ni les Mutualités afin que Los Pequeños Pasos puisse continuer de travailler avec le même engagement et la même joie.

APPEL SPECIAL : Pour Alexis, jeune patient de 16 ans fréquentant le Centre depuis ses premiers mois, il est nécessaire de pouvoir disposer d'une chaise roulante “WC et douche” pour faciliter son hygiène et préserver la santé de ses parents aussi. Vous voulez aider Alexis ? GRAND MERCI !

Dernières nouvelles et photos de la vie au Centre LPP sur

<https://www.facebook.com/centropepa>

***BURKINA FASO – Ecole de Bozo – Abbé Thomas d’Aquin Somé***

Par vos dons, Opération Secours a répondu à l’appel de l’Abbé Thomas d’Aquin Some et du directeur de l’école de Bozo en permettant le renouvellement de la toiture de cet établissement scolaire et des plafonds; le bâtiment a été édifié il y a près de 45 ans et abrite trois classes et le bureau de la direction.

Le chantier a été confié à l’entreprise “Noamwin & Frères”, à Ouessa, pour la somme de 7.000 € (4.625.525 FCFA); l’aide financière d’Opération Secours s’élève à 6.000 €; le solde (1.000 €) a été payé par deux institutions financières locales. L’Abbé Some et le Directeur M. Kinda nous remercient et nous témoignent leur profonde gratitude pour cet élan exceptionnel de solidarité, de fraternité et d’amitié.



A la veille des fêtes pascales, alors que la température au Burkina Faso monte jusqu’à 42° C à l’ombre et que la situation sécuritaire semble s’améliorer, l’Abbé Some envisage avec la Communauté scolaire et la Commune la construction d’un bâtiment administratif qui accueillerait un bureau pour le Directeur, un autre pour le Censeur et un troisième pour l’Econome. Ainsi, le bloc scolaire qui les hébergeait sera transformé en classes. La population en toutes ses composantes se mobilise déjà à cet effet. « *Dans tous les cas, on en reparlera* », ajoutait Thomas d’Aquin Some qui souhaitait de joyeuses fêtes pascales à toutes et à tous.

***CAMEROUN – Sœurs ICM Hélène à Nkambé et Ngoya, Soeur Colette à Gadji***

La population du milieu rural de Gadji est pauvre; l’argent manque souvent pour se procurer le matériel de couture. Aussi, l’effectif des 20 apprenantes, inscrites en novembre 2023 au Centre de formation Marie-Louise de Meester, a chuté. A la fin de la formation, il restait seulement 5 apprenantes qui ont confectionné leur kaba (robe), ont été initiées à la teinture et ont reçu des notions de savoir vivre. Cette année, 8 apprenantes suivent des cours de cuisine.

Opération Secours souhaite aider davantage les Sœurs dans leur engagement de formation de jeunes filles, souvent filles-mères. Malheureusement, Opération Secours constate que les dons à destination nominative des Sœurs ICM se sont réduits au fil des années. Nous lançons un appel URGENT aux dons pour soutenir leurs actions.



CENTRAFRIQUE – Sœurs Dominicaines missionnaires d’Afrique (DMA) – Bangui - Centre de santé au “Quartier des Combattants”

Le dispensaire a bien évolué : à l’initiative de Sœur Brigitte Bissa, il est à présent un Centre de santé comprenant une belle maternité, accessible 24 heures sur 24. Les mamans sont soulagées car elles savent que, même à minuit ou à 2 heures du matin, elles seront accueillies.



ETHIOPIE – Cesare Bullo, sdb, à Addis-Abeba

En présentant ses vœux pour la Noël et le Nouvel An, vous remercie pour l’aide indéfectible et constante. Grâce à vous, nous avons réussi à faire sourire de nombreux enfants qui n’auraient guère de raisons d’espérer. Les besoins quotidiens sont énormes, de nombreux enfants ont encore du mal à avoir accès à une nourriture qui les nourrit et à une formation adéquate qui les prépare à la vie. L’une des initiatives lancée par le Frère Cesare est l’adoption à distance d’un enfant. Chacun peut dès aujourd’hui réfléchir à peut-être s’impliquer dans cette aide personnelle et individuelle.

Chaque petite aide via Opération Secours se transforme en une grande réalité : de la nourriture, des vêtements, des livres et des expériences éducatives enrichissantes.

Coadjuteur salésien, Cesare Bullo a déjà consacré un demi-siècle au service de l’Ethiopie. Sa première communauté a été établie à Makalle en 1975.

La Congrégation salésienne a été fondée en 1859 à Turin par Don Jean Bosco. Elle est aujourd’hui la deuxième plus grande congrégation religieuse au monde et est présente dans 136 pays.

L’engagement de la Communauté salésienne pour l’éducation et l’émancipation des jeunes dans le besoin a été une lueur d’espoir dans la région du Tigré. En effet, même pendant les moments les plus difficiles de la guerre dans la région, les quatre Communautés salésiennes ont toujours été aux côtés du peuple éthiopien, en promouvant l’éducation et le développement des compétences.



MADAGASCAR – Ferme pédagogique Saint Antoine – John Rakotoarison

En plus de sa charge de travail dans la gestion de sa ferme pédagogique et son aide au médecin du village, John s’engage davantage, depuis janvier, dans la vie de sa Commune, d’Adjoint au Maire il en est à présent le Maire. C’est un fameux défi pour lui mais c’est aussi une possibilité plus importante pour soutenir la population et son développement par la poursuite des projets actuels et la création de nouveaux en matière de formation et de soutien à l’autonomie. Dans ses nombreuses tâches, il est soutenu par son épouse, son frère, sa fille aînée et par son équipe de formation. Félicitations à John en lui souhaitant “bon vent”.



République Démocratique du CONGO

Goma (Nord Kivu) - Ujamaa (Fraternité) CAO V

Le Centre d'Aide aux Orphelins et aux Vulnérables (CAOV) accueille 24 jeunes orphelins, dont 2 handicapés, âgés de 7 à 22 ans. La vie à Goma est gravement perturbée par les combats meurtriers opposant l'Armée congolaise aux rebelles du M 23, soutenus par le Rwanda. Ces rebelles ont investi la ville et progressent vers le Sud Kivu, sa capitale Bukavu.

A l'orphelinat, les enfants suivent tant bien que mal les cours de coupe et couture, de coiffure, de cuisine ou d'élevage, selon les options choisies.

Les responsables du CAO V souhaitent de pouvoir disposer d'un fond pour stabiliser ses projets d'aide dans l'environnement actuel et faire face aussi à l'augmentation des prix des denrées alimentaires et d'autres articles de première nécessité.

Dondi – Sœurs Dominicaines Missionnaires (DMA) – Internat de jeunes filles

L'aide financière d'Opération Secours a permis la restauration du puits de la Communauté grâce à l'apport de 2.000 € pour l'achat des matériaux.

Ainsi, l'internat, la maison des Sœurs et le Centre social voisin bénéficient d'eau potable.



Goma - Sœurs Dominicaines Missionnaires (DMA) – Centre de formation

En 2024, les DMA ont fondé un centre de formation important à Goma. De violents combats meurtriers s'y déroulent opposant l'Armée congolaise aux rebelles du M 23 soutenus par le Rwanda. Le bâtiment des Sœurs DMA est entouré de six grands camps de réfugiés. Tous les jours, des enfants viennent au portail solliciter de l'aide. Pour les accueillir ainsi que leur maman, un bâtiment est en construction : il comprendra : une salle de rencontre et de formation pour les déplacés; un atelier de couture pour les femmes et jeunes filles; une cuisine ; une remise. Une aide financière de 5.000 € est demandée à Opération Secours pour les travaux de finition (plafonds, carrelage, vitrage des portes et fenêtres, peintures intérieure et extérieure). Nous avons transféré cette somme fin janvier. Il convient cependant de reconstituer notre fonds de réserve.



RWANDA – RUPTURE DES RELATIONS DIPLOMATIQUES AVEC LA BELGIQUE

Dans la foulée du conflit dans le Kivu entre le Rwanda, le M23, d'une part, et la République Démocratique du Congo, d'autre part, le président Kagame a rompu les relations diplomatiques entre la Belgique et son pays.

Le SPF Affaires Etrangères nous informe que les ONG belges ne sont plus autorisées à collaborer avec des associations situées au Rwanda ou à financer celles-ci, avec effet immédiat. Cette décision à respecter strictement touche cinq de nos correspondants bénéficiaires : les familles aidées par Monique HALLEUX, le Dr François NGABONZIZA (Fonds spécial diabète), les Sœurs Bernardines, les Sœurs Dominicaines Missionnaires

d'Afrique (au Rwanda, cependant elles sont aussi implantées en d'autres pays africains), les Enfants de Kigali.

En conséquence, pour les dons spécifiques pour le Rwanda, nous pouvons les retourner aux donateurs ou s'ils le désirent nous communiquer une autre destination en dehors du Rwanda (Cfr "in fine", nos projets en cours).

Espérons que les tractations entamées à Doha (Qatar) entre Kinshasa, le M23 et Washington puissent mettre fin aux guerres à répétition dans l'Est de la RDC, pour le bien-être d'une population épuisée et meurtrie.

Rwanda - Butare – Fonds Diabète – Dr. Fr. Ngabonziza

Dans sa dernière lettre, le Docteur Ngabonziza rappelle qu'un simple geste de gratuité, donc d'amour, suffit parfois pour laisser s'écouler des flots de grâces.

Le Fonds spécial a été créé par le Docteur et son épouse en 1994 alors qu'ils travaillaient au Centre Hospitalier Universitaire de Butare, dans le but de venir en aide aux diabétiques pauvres dans la période post génocide perpétrée contre les Tutsi.

Jusqu'en 2007 la gestion du Fonds fut assurée par le Docteur et aujourd'hui elle est partagée avec la Caritas diocésaine de Butare via son Service médical qui s'occupe du suivi des malades notamment pour le paiement des frais de soins médicaux et des médicaments. Sont aussi assurées les visites à domicile des malades quand cela s'avère nécessaire.

Durant plusieurs années, le Dr Ngabonziza a travaillé au CHU de Butare et, en 2016, fut transféré au CHU de Kigali.

Le Service des malades diabétiques pauvres est aidé par la Caritas et les activités sont assurées par Madame Odette.

Chaque année, à Butare, le Docteur Ngabonziza effectue 2 à 3 réunions avec les malades. La dernière visite fut effectuée le 11 février dernier en présence du Directeur de la Caritas et de la responsable du Service médical de la Caritas diocésaine. Ce fut l'occasion de leur annoncer l'aide de 3.500 € accordée par Opération Secours en début d'année.

Rwanda – Sœurs Dominicaines Missionnaires (DMA) – Foyer social de Nyabwishongwézi

La Congrégation est dirigée actuellement par Sœur Clémence Atangayo, qui succède à Sœur Marie-Pascale Crèvecoeur. Elle dispose de trois services généraux : Finances, Secrétariat, Formation.

Les Sœurs Dominicaines situées à Namur accueillent les Sœurs Africaines (études, soins, entraide aux Sœurs âgées). Au Rwanda, les DMA sont établies à Gihara et Nyabwishongwézi, en République Centrafricaine (Bangui et Mbata) et en RD Congo (Bondi et Goma).

Foyer social de Nyabwishongwézi

Sr Yvonne Mukaneza nous remercie pour les 1.425 € (2.088.800 Frw) qui ont permis de réaliser le finissage de la cuisine et de la petite salle d'atelier ainsi que pour l'achat des tissus de l'atelier. A présent, les élèves, très satisfaits, sont protégés des intempéries.

Rwanda – Enfants de Kigali – Monique MINEUR (†)

Cette année, le grand tournoi de bridge, lancé par feu Monique Mineur, n'a pas été organisé en Brabant wallon. Mais vous pouvez verser votre don sur le compte d'Opération Secours

BE61 0689 5213 1617 en précisant “Enfants de Kigali” et votre numéro national qui devra figurer sur votre attestation fiscale.



TANZANIE – Kigoma – Radio Kicora – Déo Baribwegure

La radio fonctionne très bien. L'équipe est composée d'une quinzaine de personnes (journalistes, enseignants, techniciens, veilleurs), Déo en est le manager; il coordonne les programmes et vérifie leur qualité. A présent, Radio Kicora est accessible dans le monde entier via l'Internet alors que les ondes de l'émetteur radio sont seulement reçues dans un rayon de 200 Km depuis la ville de Kigoma. Grâce à un don d'Opération Secours d'un montant de 10.000 €, dont environ 5.000 € furent consacrés à une chaîne You Tube ouverte depuis le 3 décembre 2024 ; elle offre des vidéos en lien avec l'éducation en général. Deux caméras et du petit matériel ont aussi été achetés et le don a servi à payer la nouvelle licence au TCRA.

Le solde permettra de couvrir un toit de la maison édifée sur le terrain du pylône émetteur. Sur cette toiture, des panneaux solaires seront installés et des batteries sont prévues dans un local.

Le Budget à prévoir pour les panneaux solaires et batteries s'élève à quelque 50.000 €. La société Enersol, de Battice, pourrait financer la moitié (25.000 €). Appel aux dons pour l'autre moitié. Ce chantier est indispensable car la fourniture de l'électricité à Kigoma n'est pas stable et l'électricité est chère.

L'évolution de la maladie de Déo est bonne. Les six mois de chimio sont terminés. Il est dans l'attente d'une transplantation de cellules souches au CHU de Gand.

Merci à l'Asbl Kicora belge pour l'exposition organisée à Bolland (Herve) dans le cadre d'un parcours d'artistes et d'artisans qui a rapporté 1500 €.

Merci également à la chorale “Femmes, femmes, femmes et Cie”, de Olne, pour les deux concerts donnés pour Radio Kicora qui ont permis de recueillir 2.000 €.

Déjà merci à vous lecteurs pour vos prochains dons qui nous permettront d'obtenir les 25.000 € pour l'installation des panneaux solaires, vraiment indispensables.

KI.CO.RA, une radio pour semer des savoirs et récolter le développement et la paix.

ASIE



INDE – Bégur (Bangalore)– Prashant children Ananya



M. André de Vooght postpose son déplacement en Inde à janvier 2026. Il reste en contact avec le responsable du Centre qui l'informe des besoins à son bon fonctionnement. Il assure le paiement des frais d'études des jeunes qui y sont accueillis.

NOUVEAUX COUPS DE POUCE

En 2024, les transferts vers les projets de nos bénéficiaires se sont élevés à **94.727,50 €** répartis comme suit :

- 16.640,00 Inde : Prashant Children, à Bégur (ANANYA) via les époux de Vooght
- 16.343,00 Argentine : Los Pequeños Pasos, revalidation d'enfants handicapés (J. Delgleize)
- 15.450,00 Tanzanie: Radio KICORA, à Kigoma

- 11.482,00 Centrafrique : Dominicaines Missionnaires d’Afrique (M. Cl. Mélot)
 6.009,68 Burkina Faso : Ecole communale de Bozo (Thomas d’Aquin Some)
 5.072,00 R. D. Congo : Ujamaa, encadrement de jeunes (Pravin Ertz)
 5.021,78 Rwanda : DMA Foyers sociaux à Kigali, Mbata, Gihara (M.P. Crèvecoeur)
 4.035,00 Rwanda : Enfants de Kigali, Sr Bernardines (Elisabeth Jasienski)
 3.509,68 Rwanda : Fonds spécial diabète (Dr François Ngabonziza)
 3.009,68 Madagascar : Ferme pédagogique (John Rakotoarison)
 3.009,68 Ethiopie : Formations scolaires et secours aux réfugiés (Cesare Bullo)
 2.300,00 Rwanda : Arohade : aide à des femmes pauvres (Elisabeth Jasienski)
- 1.500,00 Cameroun : Sœurs ICM – Centre de formation de Gadji
 1.125,00 Rwanda : Aide scolaire à des familles (Monique Halleux)
 220,00 Rwanda : Solde aide médicale (opération chirurgicale du jeune Christian)

Cette année 2025, des “coups de pouce” ont été transférés ces derniers mois pour un montant de **14.268,68 €**, soit :

- 5.009,68 € aux Dominicaines Missionnaires d’Afrique
 1.691,00 € au Centre d’aide aux orphelins et vulnérables, à Goma (R.D. Congo – Kivu)
 6.068,00 € au Centre “Los pequeños Pasos” à Santa Lucia, en Argentine (Juana Delgleize)
 1.500,00 € à la Radio KICORA

ATTESTATION FISCALE - RAPPEL

Pour les dons totalisant **au moins 40 € au cours de l’année civile**, les **attestations** sont délivrées **en février de l’année suivante**. Est accordée une réduction forfaitaire d’impôt de 45% sur ce total.

Sur votre versement, précisez le projet que vous désirez soutenir ainsi que votre adresse officielle sans oublier votre numéro national. Les dames mentionneront leur nom et prénom de jeune fille, si le don est effectué via le n° de compte de leur époux, ainsi que leur adresse complète. Pour les **dons de société, indiquez le numéro d’entreprise**.

A l’occasion d’un événement heureux (mariage, naissance, jubilé...), demandez à vos amis et connaissances de témoigner leur sympathie par un don au compte d’Opération-Secours :

IBAN : BE61 0689 5213 1617 – BIC : GKCCBEBB

Signalez à notre Trésorier Marc BRUYERE, rue du Calvaire, 99 – 4000 Liège ou par mail à operation-secours@outlook.com les modifications à apporter sur votre fiche de donateur(trice).

MERCI

Adressez votre don sur le compte **BE61 0689 5213 1617**, BIC GKCCBEBB en indiquant le projet que vous voulez supporter – voir ci-dessous la liste des projets ouverts.

Pour un don mensuel, créez un ordre permanent – voir avec votre banque.

Liste de nos projets en cours.

N03	Rwanda	Monique Halleux	Aide aux enfants de KIGALI
N05	Rwanda	Dr Ngabonziza	Service diabétique CHU Butare
N06	RDC, Rwanda	Caprasse Edmée	Action Entraide
N10	Madagascar	Sœur Claire / John	Ferme – école
N12	Ethiopie	P. César Bullo	Ecole salésienne
N13	RDC, Rwanda	Sœurs dominicaines	Ecole, internat, ...
(N32)	Mali, Centrafrique		
N15	RDC - Kivu	Ujamaa Asbl	Orphelinat à Goma
N18	Burkina	P. Th.d’Aquin SOME	Ecole de BOZO
N20	Cameroun	ICM Sr Thérèse, Hélène	Centres de formation
N23	Argentine	J. Delgleize	Los Pequeños Pasos
N29	Inde	M. et Mme De Vooght	Orphelinat ANANYA
N33	Rwanda	Sœurs Bernardines	Suivi scolaire, ...
N34	Tanzanie	Deo Baribwegure	Radio Kicora

Pour plus de détail, voyez sur notre site web – les pages PROJETS :

<https://operation-secours.be/projets/>

Aux donatrices et donateurs, nous adressons, au nom des bénéficiaires, nos vifs remerciements.

Grâce à vos dons, nous voudrions continuer à réaliser des projets dans les domaines de la santé et de l'éducation et ainsi apporter un avenir meilleur à de nombreux jeunes de pays en voie de développement.

Dans le cadre de notre demande de renouvellement de l'agrément, pour les années 2026 et suivantes, de notre Asbl par les Ministres fédéraux des Finances et de la Coopération au développement, le bureau de l'Organe d'administration a reçu le 14 mai dernier, la fonctionnaire déléguée qui a vérifié la comptabilité des trois dernières années de notre association. Son rapport sera transmis aux ministres concernés pour décision. Nous ne manquerons pas de vous informer du suivi.

RGPD (Règlement général pour la protection des données)

Suivant le nouveau règlement concernant l'utilisation de données personnelles (nom, adresse postale et mail, etc.) et afin de ne pas vous être désagréable, si vous ne souhaitez plus recevoir ce bulletin ou par mail, notre newsletter, merci de nous le signaler soit par courrier ou par mail à operation-secours@outlook.com

Visitez notre site WEB <http://www.operation-secours.be>

En communiquant votre adresse e-mail à emmanuel.caprasse@skynet.be
nos Newsletters vous seront transmises via Internet.

Opération Secours Asbl : n° entreprise : 0410.445.107

Compte IBAN : BE61 0689 5213 1617 – BIC : GKCCBEBB

Siège Social : rue du Laveu, 90, 4000 Liège – Trésorerie : Rue du Calvaire, 99, 4000 Liège

Rédaction : Jacques Delanaye, Paul-Henri Simon, Emmanuel Caprasse, Marc Bruyère